



Durante diligencias localizan el cuerpo de Jorge Sebastián Pop Chocoj "Farruko Pop"

Colombina y Enertiva inauguraron el proyecto de energía solar en su planta de Escuintla



Últimas noticias

Fundación Castillo Córdova donó 200 pipas de agua y 6,000 unidades de agua pura al hospital General San Juan de Dios





Durante diligencias localizan el cuerpo de Jorge Sebastián Pop Chocoj "Farruko Pop"

Desde hace algunos días, los familiares y amigos de José Sebastián Pop Chocoj, más conocido como "Farruko Pop", un tiktoquero que logró destacar por su talento musical, fue declarado como desaparecido.



La Fiscalía contra Secuestros y la Policía Nacional Civil (PNC), realizaron dos allanamientos en la colonia El Limón, zona 18 en seguimiento a esta desaparición. Entre los indicios recabados se ubicó una gorra similar a la usada por el artista.



Durante las diligencias a dos metros de profundidad se localizó enterrado un cadáver de sexo masculino, que fue trasladado al Instituto Nacional de Ciencias Forenses (INACIF), quienes a través de las pericias correspondientes individualizarán a la víctima.

Los Bomberos Municipales participaron en el rescate del cuerpo.

Como parte de las diligencias efectuadas por la Fiscalía contra Secuestros, en coordinación con el fiscal regional Metropolitano y PNC, también incautaron un vehículo tipo moto taxi, localizaron diversas armas de fuego y otros indicios que coadyuvarán a la investigación en curso.



El INACIF, efectuó la necropsia correspondiente y estableció que la identidad del joven es Jorge Sebastián Pop Chocoj. La causa de la muerte fue por asfixia por estrangulamiento y según INACIF, falleció hace 4 o 6 días.

Las investigaciones continúan por parte del MP para determinar quiénes fueron los culpables y que enfrenten el debido proceso.

Conozca a Farruko Pop, un joven guatemalteco que se volvió famoso tanto en Guatemala como en Estados Unidos por su talento para cantar y su creatividad al crear contenido en las redes sociales. A sus 17 años, Farruko Pop cautivó al público con su estilo único y su pasión por la música

Ejército de Guatemala realizó acto de Ascensos al grado de General de Oficiales



El acto oficial de Ascensos a grado de General de Oficiales del Ejército de Guatemala se efectuó en las instalaciones de la Escuela Politécnica, que estuvo presidido por el presidente y Comandante General del Ejército Bernardo Arévalo.

La ceremonia de ascenso e imposición de insignias a los Oficiales que se hicieron acreedores al grado de General de División son: Henry David Saenz Ramos, al grado de General de División. Hermelindo Choz Soc y Aramis Rosalio Fuentes Orozco al grado de General de Brigada. Edwin Federico Loarca Cifuentes al grado de Vicealmirante

Los Oficiales que recién fueron ascendidos según informa el Ejército de Guatemala "cumplen los requisitos establecidos en la Ley Constitutiva del Ejército de Guatemala y otras leyes y reglamentos militares, para obtener el ascenso al grado inmediato superior, entre estos: Tiempo de servicio en el grado, Capacidad y desempeño profesional, Buena conducta, Aptitud física y Perfil biofísico".

La entidad militar, informó que está acción "es parte del proceso meritocrático en la carrera militar de cada oficial".

Durante su discurso el presidente Bernardo Arévalo, manifestó:

"este acto, tiene un sentir especial para toda la oficialidad del Ejército", se refirió a la importancia de la meritocracia, para todos los ascensos se deben respetar los requisitos establecidos.



Venecia Bajo la Nieve

"Venecia Bajo la Nieve" llega a Guatemala desde México de la mano de @laoperadoramx ¡Descubre una velada llena de intriga, risas y giros inesperados con la obra!

Teatro Lux

30 de mayo

Entradas en www.todoticket.com



Concluye Misión del FMI por revisión del Artículo IV de 2024

En una declaración final se describen las conclusiones preliminares del personal técnico del FMI al final de una visita oficial (o "misión"), en la mayoría de los casos a un país miembro. Las misiones se llevan a cabo como parte de las consultas periódicas (generalmente anuales) previstas en el Artículo IV del Convenio Constitutivo del FMI, en el contexto de una solicitud de utilización de recursos del FMI (préstamos del FMI), como parte de las deliberaciones sobre los programas supervisados por el personal técnico o como parte de otras actividades de supervisión de la evolución económica por parte del personal técnico.



Al final de la visita María A. Oliva, jefe de Misión, emitió la siguiente declaración:

“La declaración final de la misión técnica del Fondo Monetario Internacional en la revisión del Artículo IV del Convenio Constitutivo, la economía guatemalteca continúa mostrando una notable estabilidad y solidez como resultado de la implementación de políticas monetarias y fiscales prudentes que han mantenido la tasa de inflación dentro del rango meta; así como las amplias reservas monetarias internacionales, déficits fiscales contenidos y una baja en la deuda pública en relación al Producto Interno Bruto del país.”

La política macroeconómica requerirá reformas estructurales para seguir apoyando el crecimiento económico y aumentarlo a mediano plazo.

1. El crecimiento se moderó en 2023 a 3,5 por ciento y se espera que se mantenga en ese nivel en 2024.
2. Las perspectivas del país siguen siendo favorables, con riesgos sesgados a la baja. La dependencia de Guatemala de las remesas condiciona la solidez del consumo privado a las condiciones del mercado laboral hispano de Estados Unidos, con mayor impacto en la población más vulnerable.

Una oportunidad renovada para fortalecer el gasto y su calidad, así como la cultura de la gestión pública.

3. Guatemala necesita más recaudación tributaria si quiere seguir avanzando en el camino del desarrollo. Los esfuerzos de fortalecimiento de la administración tributaria que se han realizado a lo largo de los años han dado sus frutos, pero requerirán un mayor impulso para enfrentar los desafíos de desarrollo del país.
4. La misión destacó la importancia de avanzar en la ejecución del gasto de capital, con base en los criterios de calidad, eficiencia y transparencia, en línea con la visión adelantada por la administración. La ejecución del gasto requerirá una agenda plurianual de proyectos de transformación estratégica para el país, con un cronograma claro de objetivos y proyecciones realistas de ingresos tributarios.
5. Conscientes de la imperiosa necesidad de reducir las brechas en el país, el equipo apoya déficits fiscales temporales que superen el dos por ciento, si se vinculan a un plan de acción de inversiones bien diseñadas y claras en las áreas de infraestructura, educación, salud y programas sociales para abordar la desnutrición infantil y la pobreza. La relación deuda/PIB de Guatemala es baja y se proyecta que será sostenible bajo la política fiscal expansiva de la administración.

El mayor crecimiento y la absorción de los flujos de capital en el país requieren un fortalecimiento gradual de los marcos de política monetaria y cambiaria.

6. Los cambios en el tipo de interés de referencia deberían seguir basándose en los datos. Los ajustes anticipados a la baja de la tasa de interés líder, que podrían requerir correcciones al alza posteriores, podrían desanclar las expectativas de inflación y poner en peligro la credibilidad de la autoridad monetaria.

Un sector financiero inclusivo guiado por principios prudenciales podría apoyar aún más el desarrollo de Guatemala.

7. El sector bancario guatemalteco sigue siendo líquido y rentable y muestra resiliencia a los shocks. La aprobación de la normativa crediticia de la Superintendencia de Bancos, así como el seguimiento a su implementación y efectividad, es un avance en el fortalecimiento del sector.

Un progreso constante en la aplicación de las reformas mejoraría el clima de inversión.

8. Una buena ley de competencia que incluya aspectos de inversión, una ley de infraestructura y puertos, la revisión de las leyes de Asociaciones Público Privadas (APP) y de Zonas Francas, así como las reformas de funcionarios y adquisiciones son esenciales para que la economía despegue.
9. Una mayor competitividad de la economía requeriría una política activa a favor del mercado laboral formal, una mayor digitalización e innovación, y una clara estrategia de género, entre otros.
10. Las medidas para fortalecer la gobernanza incluyen la publicación de un plan nacional de lucha contra la corrupción y una estrategia de mediano plazo para combatir la impunidad con un calendario de implementación e indicadores de medición. La aprobación de la legislación que alinea la ley guatemalteca contra el lavado de dinero con los estándares del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI/GAFI) no puede esperar más, dada la evaluación basada en el cumplimiento efectivo de la Ley para 2027.



Pradera Bistro Chiquimula obtiene la certificación EDGE, primero en su categoría en el interior del país

Con el espíritu de innovación y transformación que impulsa la red de centros comerciales Pradera, la plaza de restaurantes Pradera Bistro Chiquimula recibe la certificación EDGE, la cual promueve el uso eficiente de los recursos, permitiendo aportar al cuidado ambiental y promoviendo la sostenibilidad.

Con este proceso, Pradera Bistro se convierte en el primer proyecto de la región nororiente del país en obtener la certificación EDGE, un sistema de construcción sostenible que hace los edificios más eficientes. Gracias a las estrategias integradas en el diseño del proyecto, Pradera Bistro ahorró un 34% de energía, redujo en un 61% el consumo de agua y logró en un 86% ser más eficiente en el uso de materiales de construcción.

34% ahorro de energía.
61% reducción consumo de agua.
86% eficiencia en materiales de construcción.

**Certificación
EDGE**

Pradera Bistro Chiquimula obtiene **Certificación EDGE**,
el primer proyecto de su categoría en la región.

Pradera

EDGE (Excelencia en Diseño para Mayores Eficiencias, por sus siglas en inglés) es una herramienta y un estándar de certificación en construcción verde voluntaria, la cual identifica las estrategias de sostenibilidad más efectivas que buscan reducir el consumo de recursos y proyectar ahorros en la operación de proyectos. Cabe destacar que, para alcanzar la certificación, es necesario cumplir con ahorros de más del 20% en las categorías: energía, agua y materiales de construcción.

Mónica Covarrubias, gerente de centros comerciales Pradera, comenta:

“este tipo de certificaciones, promueven el uso eficiente de los recursos ya que impulsan prácticas sostenibles, lo que nos permite a nosotros como Pradera consolidar nuestro compromiso ambiental, ser un diferenciador con un impacto directo en la operación y transformar la experiencia de visita para las familias de la comunidad y nuestros socios”.

Pradera Bistro Chiquimula marca un hito significativo para la red de centros comerciales Pradera, perteneciente MultiProyectos, la unidad de desarrollo inmobiliario de Corporación Multi Inversiones (CMI), al obtener la primera certificación EDGE en su categoría en el interior del país, avance que se vincula con el compromiso que tiene CMI con la sostenibilidad y con la meta de MultiProyectos de desarrollar al menos, 200,000 metros cuadrados más de espacios urbanos o industriales bajo criterios de sostenibilidad.

“A través del desarrollo de proyectos como Pradera Bistro, buscamos trascender más allá de lo convencional, brindando espacios amigables con el medio ambiente, optimizando recursos e impulsando un cambio hacia un mundo más sostenible”, puntualizó Covarrubias.

Para más información sobre esta certificación y otras iniciativas, invitamos a visitar la página oficial de Facebook: Pradera Chiquimula y el sitio web: Centros comerciales Pradera



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Luzea apartamentos, una opción de vivienda en San José Pinula



Una opción para vivir, es el complejo que contará con 10 torres de 6 niveles con 48 apartamentos cada una. Tendrá 36,000mts2 de construcción en 7 manzanas de terreno que además ofrecerá 9 amenidades, lo que garantiza amplios espacios exteriores para disfrutar sin salir de casa. Los apartamentos miden desde 61mts2 de 2 dormitorios, hasta 66mts2 de 3 dormitorios. El proyecto iniciará la construcción de su Fase I el cuatro trimestre del 2024, estimando la entrega para 2026. Y proyectando la entrega total del parque residencial en 2030.

Ubicado en el km. 25 Carretera a Finca La Soledad en San Jose Pinula, contará con 4 distintos accesos desde Fraijanes, Santa Catarina Pinula, zona 16 y Zona 18; El sector es reconocido por su desarrollo comercial y de vivienda que durante los últimos años lo ha llevado a adquirir una importante plusvalía, aportando un nuevo valor a las propiedades actuales, mismas que continuarán en aumento.

Luzea Apartamentos se define como una solución de vivienda en el sector. Pensado para familias, parejas jóvenes, profesionales independientes o inversionistas que disfruten de la naturaleza que rodea al proyecto, su clima y su aire puro.

"Al crear este proyecto pensamos en nuestras familias, todos los que fuimos parte de la conceptualización tenemos hijos que queremos ver crecer en un espacio seguro para todos, un lugar donde practicar distintos deportes y salir a caminar, disfrutar de largas tardes de juegos con los niños y las mascotas. Queremos dar un sentido de comunidad y mejorar la calidad de vida de los residente, regresandolos a la tranquilidad..." comenta Jorge Olivda, Gerente de Comercialización.

De arquitectura atemporal: su diseño interior logra un adecuado aprovechamiento del espacio, haciendo que las habitaciones y áreas comunes dentro del apartamento tengan la capacidad para ser disfrutados cómodamente. Las torres son de corte limpio y la fachada fue pensada en su funcionalidad a largo plazo.

Entre las amenidades del complejo encontrarán: Gimnasio exterior, piscina, área de juegos infantiles, parque para mascotas, caminamientos, salón social, canchas polideportivas y área de churrasqueras que haran del complejo un Parque Residencial ideal para disfrutar con familia y amigos, brindando diferentes experiencias para cada usuario.

La construcción completa del proyecto generará un estimado de 400 plazas de empleo, en su mayoría local, lo que contribuirá a la economía de familias del sector durante los 6 años promedio del desarrollo.



Fundación Castillo Córdova donó 200 pipas de agua y 6,000 unidades de agua pura al hospital General San Juan de Dios

En respuesta a la reciente declaración de alerta roja en el Hospital General San Juan de Dios, por la escasez crítica de agua, la Fundación Castillo Córdova realizó una donación para apoyar a los pacientes y al personal del hospital. Esta iniciativa forma parte de la responsabilidad social empresarial de Cervecería Centro Americana y refuerza sus valores de solidaridad y amor por Guatemala.

Para abordar esta situación, se han donado inicialmente 200 pipas de agua, con la previsión de continuar el suministro durante toda la semana. Asimismo, se han donado 6,000 unidades de Agua Pura Salvavidas en presentación de 600 ml. Esta donación beneficiará a más de 1,200 pacientes, incluyendo aquellos en emergencias, así como al personal administrativo y operativo del hospital.

Mauricio Hernández, Gerente General de la Fundación Castillo Córdova, expresó: *"nos sentimos profundamente comprometidos con el bienestar de Guatemala y con esta donación de agua buscamos aliviar la difícil situación que enfrenta el Hospital San Juan de Dios. Nuestra prioridad es garantizar que tanto los pacientes como el personal puedan contar con el vital líquido necesario para su salud y sus labores diarias"*.



demanda de los pacientes.

La distribución y gestión del suministro de agua se está coordinando meticulosamente. El agua embotellada está almacenada en la cocina del hospital y es distribuida por el personal que reparte alimentos en cada turno a los pacientes. Las pipas de agua están abasteciendo directamente las 10 cisternas del hospital, que deben mantenerse al menos a tres cuartas partes de su capacidad para asegurar el funcionamiento total del centro.

Esta donación mejorará significativamente la calidad de la atención médica y la higiene dentro del hospital, permitiendo el consumo de agua en baños, lavandería y cocina. Además, el suministro de agua embotellada ayudará a prevenir la deshidratación causada por el calor extremo y el hacinamiento. Fundación Castillo Córdova continuará monitoreando la situación junto a las autoridades del Hospital San Juan de Dios, para asegurar que las necesidades de agua sean satisfechas.



Colombina y Enertiva inauguraron el proyecto de energía solar en su planta de Escuintla

Colombina, en alianza estratégica con Enertiva, ha dado un paso significativo hacia la sostenibilidad al completar la instalación de un sistema de energía solar en los techos de su planta ubicada en Escuintla, Guatemala. Este proyecto, que consiste en la integración de 2,269 paneles solares, a través de un Contrato de Compra de Energía (PPA Solar, por sus siglas en inglés) permitirá a Colombina cubrir el 20% de su consumo energético con energía solar, reafirmando su compromiso con el medio ambiente y la eficiencia operativa.



Gracias a esta iniciativa, la planta reducirá sus emisiones de CO2 en aproximadamente 750 toneladas anuales, lo que equivale a la siembra de 4,200 árboles. Esta implementación contribuye significativamente a la calidad del aire, y está alineada a la estrategia global de las dos compañías, convirtiéndolas en referentes en iniciativas ambientales dentro de la comunidad, en la cual, además, generó más de 30 puestos de trabajo durante su construcción.

“Este proyecto en Guatemala es un hito realmente importante para nosotros en Colombina porque refleja nuestros esfuerzos por contribuir de manera eficiente al cuidado del planeta y nos inspira a seguir fortaleciendo nuestras prácticas corporativas de la mano de nuestros aliados”, expresó Eduardo Parra, vicepresidente de Supply Chain de Colombina.

La instalación de paneles solares representa el primero de talla internacional que realiza Colombina, pues ya cuenta con dos plantas de autogeneración de energía solar en Colombia, una ubicada en su planta de confitería y la otra en la de galletas.

Con esta nueva apuesta en Guatemala, la compañía logra que el 92% del consumo de energía eléctrica de su operación a nivel global, provenga de fuentes renovables.

Por su parte, Fraterno Vila, presidente de Enertiva, destacó la importancia de la colaboración: *“Para Enertiva es un honor haber colaborado con Colombina en este proyecto tan significativo e inaugurar el proyecto que enmarca nuestra alianza estratégica que dio inicio en noviembre del 2023 y que tiene una visión a largo plazo. Esta alianza refleja nuestro compromiso de apoyar a nuestros clientes en la transición hacia un futuro más sostenible”.*



Este proyecto es una realidad gracias a la unión de estas dos compañías, que tienen en común un trabajo constante por generar propuestas de impacto ambiental, orientados a preservar los recursos naturales y buscar nuevas fuentes de energía renovable.

Conozca Colombina S.A., que es una compañía global con capital colombiano líder en la producción de alimentos, con más de 95 años de experiencia. Enfocada en la fabricación y comercialización de alimentos en diferentes líneas (confitería, galletería y pastelería, salsas y conservas, helados y alimentación infantil). La compañía tiene presencia directa en 14 países y lleva sus productos a más de 80 países en el mundo, La compañía cuenta con importantes logros como ser la séptima empresa de alimentos más sostenible del mundo según SP Global 2023, su planta de galletas en Colombia es la primera planta de alimentos de ese país en recertificarse bajo el Sistema Basura Cero. Recientemente su presidente César Caicedo hizo parte del ranking de las 500 personas más influyentes de Latinoamérica, según Bloomberg en línea.

Conozca Enertiva es la desarrolladora de proyectos de energía solar líder en Centroamérica y México. Cuenta con más de 17 años de experiencia en instalaciones solares fotovoltaicas a nivel comercial, industrial y proyectos sobre suelo, ha desarrollado proyectos en colaboración con empresas multinacionales y multilaterales en la Región.